

HEMBECAPERU



Schweiz:

Praxis Dr. Lukaschek Bruggerstr.21 5400 Baden
Tel: 0041 (076) 4201474
Mail: ahembecaperu@gmail.com
Bank: PC 15-447540 -9

Perú:

Cabaña Maria A1 Cercado Arequipa
Tel: 0051 998673709

Informe anual Hembecaperu 2021

Fui a Suiza a fines de abril del 2020 porque Perú estaba en su segunda ola y yo no podía hacer mucho. El 28 de junio tuvimos una reunión de la Junta Directiva en mi casa en Basilea. Después presenté una solicitud de deducción de impuestos por donaciones a las autoridades fiscales de Argovia el día 2 de julio. A pesar de que se le solicitó dos veces, la respuesta aún está pendiente.



El 31 de julio falleció mi amiga, nuestra auditora Anita Burkhard. Quienes estaban afligidos por su partida nos donaron 1870 Fr. en lugar de flores, según la recomendación de su familia.

Muchísimas gracias.

Durante mi estadía en Suiza, visité a muchos antiguos colegas, amigos y familiares en toda Suiza y traté de ganar nuevos miembros. Logré reunir a 24 nuevos miembros de Europa a finales del 2021.

Hablé por teléfono con Ximena, nuestra becaria, una o dos veces por mes. Se instaló bien y está aprendiendo mucho.



Ximena con mi amiga Laura, hematóloga en Porto Alegre

La jefa de hematología fue muy positiva. Encontrar nuevos candidatos desde Suiza fue difícil. Por eso colgué nuestro proyecto en

Instagram y entré así en contacto con jóvenes médicos peruanos.

En Suiza, mi proyecto fue presentado en la reunión anual de Onkonet y en la reunión anual de la Sociedad Suiza de Hematología. En diciembre también se publicó una entrevista detallada conmigo en la revista de residentes y asistentes suizos (artículo disponible a pedido). La Asociación de Mujeres Académicas de Basilea donó una generosa cantidad de 500 francos.

Regresé al Perú a fines de agosto. La segunda ola del Coronavirus había terminado y solo ahora está comenzando la tercera ola.



Arequipa vista desde mi casa

Fundar una asociación peruana resultaría demasiado costosa. En todas las asociaciones debe emplearse personal oficial, como secretarias y contables. Entonces abrí una cuenta bancaria a mi nombre para la asociación existente y traté de reunir socios peruanos para ella. Esto fue extremadamente difícil, incluso los médicos, amigos míos, no están interesados, aunque la membresía para ellos es de solo 30 soles según los estatutos y, debido a la devaluación de la moneda peruana, todavía

corresponde a poco menos de 7 francos. Hasta el final del año pude reunir a 5 socios latinoamericanos, por lo que tenemos un total de 29 socios nuevos y la asociación tiene 45 socios, incluida la Junta Directiva.

La pandemia golpeó duramente al Perú con muchas muertes y problemas económicos. Murieron un total de 550 médicos. Desafortunadamente, el tratamiento del Departamento de Hematología en el hospital se ha deteriorado claramente en comparación con el 2019. Durante la pandemia, tuvieron solo 7 camas en lugar de 10 durante un tiempo. Ahora tienen 10 camas nuevamente, pero faltan medicamentos y personal. Una sola enfermera trabaja para 14 camas. Tampoco hay consultas ambulatorias generales.

En Arequipa seguí buscando candidatos a través de propaganda en hospitales y universidades. El mayor éxito fue cuando el colegio médico local anunció las becas en su sitio web. También me reuní con candidatos interesados una y otra vez.

En noviembre fui a Cusco. Visité el nuevo hospital de oncología infantil Vidawasi en el Valle Sagrado. Es un hermoso complejo con parque, juegos infantiles, albergue para las familias, etc. Desafortunadamente, hay una falta de personal especializado.





En Cusco también fui al colegio médico, me encontré con varios pediatras, estuve en el hospital Lorena, en el anexo del hospital Lorena y en el centro SOS. Principalmente quería hacer propaganda para la formación en hemato-oncología pediátrica en Guatemala.



El Dr. Atausinchi y la Dra. Ríos en el anexo oncológico

El 18 de diciembre Ximena, nuestra becaria, llegó a Arequipa para Navidad. Nos reunimos para almorzar en una hermosa terraza y charlamos durante tres horas.



También habló de las dificultades al principio con el lenguaje y las terapias. Pero está muy satisfecha y cuenta con entusiasmo lo que ya ha aprendido. Desde el primer mes ha estado en los consultorios todas las tardes, lo cual fue un poco exigente al principio. Cada semana hay varios eventos internos de capacitación, y los asistentes también le dan literatura sobre sus casos para que la estudie. Además, pudo presentar un póster científico en el Congreso Brasileño de Hematología. De Arequipa extraña a la familia, el sol y la comida. En diciembre se mudó a un departamento de 2 habitaciones al lado del hospital. El departamento es barato pero sin muebles.

El 30 de diciembre la acompañé donde el jefe de hematología del hospital de EsSalud. Él estaba interesado y le pidió que les diera una charla en diciembre del 2022.



Luego fuimos a tomar un café para charlar, seguido de un almuerzo con sus familiares, y por la noche invitamos a algunos médicos interesados al Café Lautrec para que pudieran conversar con Ximena.

Vino Loucia, residente del tercer año en hematología. Ella ya tiene el examen de la lengua brasileña. Además, llegaron Stephanie y su esposo, que es brasileño. Tengo otros interesados.



Me gustaría agradecer a los miembros de la junta, a los miembros y especialmente al auditor Patrick von Burg.

Lima, 6/1/2022
Antoinette Streit, presidenta de hembecaperu